sur des indices indirects, tels que l'emplacement des éléments, plutôt que sur des caractéristiques plus fiables, telles que leurs formes. Il serait difficile de repérer des forces terrestres situées à des endroits non déclarés, surtout si le moindre effort était fait pour les dissimuler.

Le facteur «temps» limite aussi l'utilité des images commerciales pour le contrôle des forces militaires. Space Media Network, une société qui se spécialise dans la communication aux médias d'images recueillies par satellite commercial, a conclu des accords spéciaux pour obtenir en quelques jours, sur des situations évoluant rapidement, des images prises par le SPOT.¹⁷ Cependant, ce service coûte très cher, et l'on ne peut pas y recourir régulièrement. Il faut habituellement plusieurs semaines pour livrer des images commerciales, même s'il s'agit d'images ayant déjà été acquises et classées. Vu les longs délais nécessaires pour acquérir, recevoir et analyser les images, une période considérable s'écoule entre la date de la commande et le moment où les résultats de l'analyse paraissent.

Les objets doivent être relativement gros pour ressortir sur les images recueillies par les satellites commerciaux. Ce doit être des installations permanentes, ou alors, les changements importants doivent s'opérer sur des périodes de plusieurs semaines. Voilà qui restreint beaucoup l'utilité potentielle de telles images aux fins de la vérification des retraits de forces armées. Il existe cependant d'autres applications possibles de ces images, comme le précise la partie suivante.